

Van: Avanti-news <avanti-news-bounces@avanti4.be> namens Avanti
<info@avanti4.be>
Verzonden: maandag 8 september 2014 0:10
Aan: avanti-news@avanti4.be
Onderwerp: [Avanti] Nouveau sur Avanti - Newsletter n°82
Bijlagen: ATT00001.txt



Nouveau sur Avanti Newsletter n°82 – 7 septembre 2014

Suivez nous sur [Facebook](#) ou [Twitter](#)

Votre avis nous intéresse ! Pour nous contacter ou pour toute collaboration : info@avanti4.be

Au sommaire

Analyses

Retour vers le futur II : 33 ans avant la Suédoise, l'expérience du dernier gouvernement homogène de droite en Belgique

Jean Peltier



Cent jours après les élections, on en est toujours aux discussions exploratoires à la préparation d'un programme gouvernemental. En soi, cela n'a rien de très étonnant en Belgique. Par contre, ce qui est bien plus étonnant, c'est que la coalition qui se dessine pour le moment marquerait une rupture nette avec les coalitions semi- ou pleinement tripartite réunissant les trois familles politiques traditionnelles. Non seulement elle inclut un parti (...)

Gauche et progressisme en Amérique latine : 10 thèses sur un divorce

Eduardo Gudynas



Les gouvernements de la « nouvelle gauche » dominent ces dernières années la scène politique latino-américaine. Dans un tournant politique significatif, ils ont supplanté des présidents conservateurs et néolibéraux et sont actuellement au pouvoir en Argentine, Bolivie, Equateur, Nicaragua, Uruguay et Venezuela. Cependant, avec certaines différentes nuances et variantes, ces gouvernements « progressistes » d'Amérique Latine ne remettent plus en question (...)

Russie/Ukraine : Nous avons besoin d'une « Troisième Voie »

Kirill Medvedev



La guerre en Ukraine a provoqué une crise grave au sein de la gauche radicale russe - et globalement dans toute l'aile gauche de l'opposition à Poutine et à sa politique. Une partie de cette gauche s'est lancée tête baissée dans le soutien aux mouvements sécessionnistes qui ont pris le pouvoir dans certaines régions russophones du sud-est de l'Ukraine - certains allant jusqu'à presser Poutine d'intervenir militairement pour défendre les « Républiques (...)»

Israël et la prochaine révolution arabe

Santiago Alba Rico



Imaginons un Syrien qui rêve d'un peu de démocratie, de liberté et de justice sociale : en définitive, d'un peu de dignité humaine. Contre quelles – et combien – de forces devra-t-il lutter ? En premier lieu, contre une dictature dynastique qui, depuis plus de 40 ans, a réprimé, appauvri et assassiné son peuple et qui, depuis trois ans, n'hésite pas à utiliser contre lui la torture, les exécutions extrajudiciaires, les bombardements aériens et jusqu'aux (...)

Ukraine : contre le fascisme, quel que soit son drapeau

David Karvala



Dans cet article, je ne vais pas essayer de faire une analyse globale de la situation en Ukraine, mais seulement de souligner certaines questions importantes pour le mouvement unitaire contre le fascisme. L'un des nombreux aspects préoccupants du conflit en Ukraine est le fait que les fascistes en tirent profit pour se renforcer. La gauche constate très clairement une partie de cette menace, mais l'autre n'est absolument pas reconnue et il règne (...)

Israël : Une logique colonialiste, militariste et austéritaire

Chiara Cruciani, Shir Hever



Israël est l'un des premiers exportateurs d'armes au monde. Après l'opération contre Gaza de 2012, les ventes d'armes ont atteint au moins 7 milliards de dollars. Le même scénario se produira-t-il après l'actuelle opération « Marge de protection » ? Shir Hever : L'industrie militaire israélienne est l'un des secteurs les plus significatifs de l'économie. Elle représente 3,5% du PIB, à quoi il faut ajouter les 2% de « ventes internes ». Israël n'est pas le (...)

Irak-Syrie : Chaos et intervention au Proche Orient

Santiago Alba Rico



Je crois qu'il convient de rappeler d'emblée quel est le véritable plan étasunien pour le Proche Orient et le reste de la planète : imposer sa domination mondiale à travers des gouvernements locaux « démocratiques », et cela avec les applaudissements et l'admiration, non seulement des classes dirigeantes, mais aussi des populations soumises. Pour leur malheur, comme le soulignait Périclès dans son fameux discours aux Athéniens pendant la Guerre du (...)

Le congrès du PSUV et le Venezuela de demain

Carlos Carcione



Le jeudi 31 juillet, le président Maduro a clôturé le IIIe congrès du PSUV (Parti socialiste uni du Venezuela). Parmi les résolutions les plus significatives figurent la « fin de la cooptation » et l'annonce de l'augmentation du prix de l'essence.

L'ambiance ronronnante fut brièvement perturbée par la lettre que l'ex-ministre sanctionné et membre de la direction national du Parti, Héctor Navarro, a publiquement adressé aux délégués. Ce qui, par contre, a (...)

Actualités

Ukraine : Manifeste de groupes de musique et de mouvements antifascistes

Collectif

Irak : Un Califat né du chaos et qui se nourrit de l'instabilité et du sectarisme

Pedro Rojo

Déclaration de solidarité avec la révolution syrienne

Syrian Revolution Support Bases

Débats/Theorie/Histoire

Un parti révolutionnaire : qu'est-il et à quoi sert-il ?

Sean Matgamna



Le mode d'organisation et de fonctionnement d'un "parti révolutionnaire" marxiste doit, de toute évidence, être déterminé par ce que ce parti marxiste veut faire "dans le monde extérieur". Quels sont donc les objectifs - fondamentaux, irremplaçables – de ce parti ? Dans le cours de sa vie, un parti marxiste peut être amener à faire beaucoup de choses, comme organiser des grèves, affronter les fascistes et les racistes dans les rues, organiser des (...)

La théorie classique de l'impérialisme

Claudio Katz



La théorie marxiste de l'impérialisme est née à une époque de guerres généralisées pour l'appropriation du butin colonial. Elle s'est forgée dans une lutte politique contre les justifications du militarisme et les illusions pacifistes destinées à éviter la conflagration. Lénine synthétisa cette approche dans sa polémique avec le théoricien social-démocrate allemand Karl Kautsky. Il décrypta les causes de la dynamique belliciste et se fit le champion de la (...)

1914 : L'attitude de la gauche social-démocrate allemande dans les premiers mois de la guerre

Gilbert Badia



Nous ne nous proposons point dans le présent article, de traiter de l'attitude du Parti social-démocrate allemand en général [[Sur l'attitude de la social-démocratie, nous nous bornerons à renvoyer aux discussions qui ont eu lieu sur ce sujet au Congrès de Stockholm, notamment au rapport de Henri HAAG : XIe Congrès des Sciences historiques, Stockholm, 21-28 août 1960, Rapport V, p. 61-96. Cf. également la discussion de ce rapport et la communication de (...)]

1914 : La Grande Guerre Impérialiste

Emir Sader



En 1884, les grandes puissances coloniales se réunirent à Berlin pour s'accorder entre elles sur la répartition de leurs possessions en Afrique. Elles y consacrèrent le critère de « l'occupation effective », autrement dit, la puissance qui occupait réellement un pays avait des droits sur lui. Il y a des frontières actuelles en Afrique du nord qui ont visiblement été tracées à l'époque avec une règle sur une table afin de faciliter le marchandage de ces (...)

Pour vous désinscrire, envoyez un mail (vide) à l'adresse avanti-news-leave@avanti4.be ou rendez-vous sur <http://www.avanti4.be/spip.php?page=news>